

## Demokratische Schulen in Deutschland

In Deutschland gibt es 25 Schulen, denen ein demokratisches Prinzip zugrunde liegt. Eine davon ist die ``Freie Schule Hamburg“, die unter anderem von der Sängerin Nena gegründet wurde.

Dort liegt der Fokus darauf, dass jeder seinen eigenen Weg hat um Dinge zu lernen und das in einem individuellen Tempo geschieht. Jede/r Schüler\*in bekommt die Zeit, die er oder sie benötigt.

Durch diese Arbeitsweise sollen die Schüler\*innen zu selbstbewussten und verantwortungsvollen jungen Erwachsenen werden.

Um dort angenommen zu werden, muss man sich an das Komitee ``Einladen & Kennenlernen“ wenden. Sie kümmern sich um den gesamten Anmeldeverlauf, die Erstgespräche und die Probezeit. Am Ende entscheidet dann die Schulversammlung, ob ein neues Mitglied aufgenommen wird.

Neben der Schulversammlung, an der die Schüler\*innen einmal wöchentlich teilnehmen müssen, gibt es z.B. das Lösungskomitee wo Regelverletzungen und Strafen besprochen werden. Die Mitglieder des Komitees treffen sich 4 mal pro Woche. Wenn es größere Regelverstöße gibt, wird eine Sonderschulversammlung einberufen, wo das Problem dann besprochen wird.

Dann gibt es noch das Putzkomitee, welches das tägliche Reinigen der Schule organisiert und dem verpflichtenden 1mal wöchentlichen Putzdienst verteilt und kontrolliert. Um die demokratischen Prinzipien aufrecht zu erhalten gibt es natürlich Wahlen, diese werden vom Wahlkomitee organisiert und durchgeführt.

Daneben gibt es noch viele weitere Arbeitsgemeinschaften und Komitees die den Schulalltag gestalten und organisieren.

Spannend ist die Kritik die kurz nach der Eröffnung der Schule daran geübt wurde. Damals hieß es, dass in dieser Schule Chaos und Gewalt herrschen würden.

Weitere Infos zu dieser Schule findet man auf <https://www.neue-schule-hamburg.org/> oder wenn man mal nach dem Schulnamen sucht (dort ist dann auch die Kritik zu finden).

---

Quelle:

<https://www.neue-schule-hamburg.org/>